



## **Auguste Péchereau**

La Roche-sur-Yon 1892 - 1945 Disparu en Allemagne  
Résistant – Déporté

---

Fait prisonnier au cours de la Première Guerre mondiale, il facilite en 1917 l'évasion des commandants de Goys et Catroux, qui deviendront généraux.

Conseiller municipal à La Roche-sur-Yon, il tient le café de la Paix, rue Clemenceau, très vite déserté par les Allemands en raison du caractère peu accueillant de son propriétaire. Le café devient le centre de la résistance yonnaise. Le préfet Moreau y tient table ouverte. Dès le début de l'occupation, les résistants de la première heure s'y retrouvent. Engagé dans les Forces Françaises Combattantes, il transmet des informations, aide des jeunes gens à passer en zone libre...

Le 12 août 1943, le café est cerné au petit jour par la Gestapo. Auguste Péchereau est arrêté. Transféré à la prison de La Pierre Levée à Poitiers, il arrive le 24 janvier à Buchenwald. Transféré à Mathausen en février, puis à Jawischowitz pour être ramené à Buchenwald, il part dans un convoi pour une destination inconnue un jour avant la libération du camp. On n'a plus jamais eu de ses nouvelles.